
最新篮球裁判月总结(模板5篇)
总结是对过去一定时期的工作、学习或思想情况进行回顾、
分析，并做出客观评价的书面材料，它有助于我们寻找工作
和事物发展的规律，从而掌握并运用这些规律，是时候写一
份总结了。大家想知道怎么样才能写一篇比较优质的总结吗？
下面是小编整理的个人今后的总结范文，欢迎阅读分享，希
望对大家有所帮助。

篮球裁判月总结篇一

足球裁判工作中收获颇丰；7月的成都温江，8月的凉都六盘
水，11月的贵州师大，在一次一次的裁判工作中我也从各位
裁判前辈的身上学到了很多执法经验。在中超中甲预备队联
赛中体会到了职业比赛的节奏和执法尺度。但在具体的执法
过程中还是会发现自己的身上有很多的不足之处，错漏判的
情况也时有发生，这其中的原因主要有自身对规则精神的理
解方式以及对场上情况的分析产生偏差，也有在跑位和选位
时的不合理因素，这些都是我在之后的裁判工作中必须要解
决的问题。在11月的`贵州省足球裁判员培训班中，刘铁军老
师的规则讲解使我受益匪浅，深入浅出的教学方式很容易理
解在平时执法中我们都遇到但不知如何解决的难题，韩帛辰
老师的体能训练理念更如雪中送炭一般，给我带来了最迫切
需要，最需要掌握的训练方法。这要得益于贵州省足管中心
领导给予机会学习及栽培，以及众多老一辈裁判员前辈的不
吝赐教和耐心教授。有人说做裁判就是做人，这句话一点也
不假；严肃认真，公正准确也是为人处世的准绳，在球场上
不机械的执行规则，融会贯通，裁判员是规则及规则精神在
足球场上的体现和执行者；不仅要保护运动员的健康，保证
双方的对等竞争，更要促进足球技战术的发展，所以说做裁
判做得成功的人在生活中一定也是个情商很高的人。

路漫漫兮其修远，吾将上下而求索。作为一名90后足球裁判



员，个性明显，年富力强是特点，经验不足，履历浅薄是弱
点，如何将特点转化成优点，将弱点短板强化，是在新一年
里我需要思考及解决重要问题。保持体能储备，继续学习规
则，加强规则精神的理解是每天都要做的基本功；争取使自
己早日能够取得国家级裁判员培训班的资格，并通过考核；
也能在更高级别的足球赛事中完成任务，展示自己，学到更
多的知识，展现新一代贵州足球裁判员的优秀风貌。为贵州
的足球裁判事业贡献自己的青春热血。

篮球裁判月总结篇二

意识作为一个范畴，是指人的大脑对客观存在的反映，它是
客观世界的主观印象。篮球意识从广义上说，是运动员对篮
球的比赛的理解和认识。nba原尼克斯队主教练纳帕特·赖利
说:“一个运动员只是为自己获得球才会移动，他绝不是一名
真正的运动员。如果他同时又会为同伴创造机会，使全队受
益，才算懂得篮球运动的正真奥秘。”因此，可以把篮球意
识定义为:运动员通过专项和反复实践，根据场上情况，通过
感觉、观察、思维、判断支配自己，采取合理行动的心理过
程的总和。篮球意识可按队员的临场表现分为：1.传、接球
意识。比赛中随时准备接同伴传来的球，接球后传给有机会
的同伴。在传、接球的过程中寻找有利战机。

2.投篮意识。接同伴传球后，要根据防守者的情况，及时把
握好投篮时机。

3.突破意识。当接到球后若对方防守站位较近，没有投篮机
会，则突破上蓝或分球，给同伴创造机会。

4.跑动掩护意识。当你无球时，主动给同伴做掩护，创造进
攻的机会。

5.防快攻意识。主要体现在运动员由攻转守的节奏上积极合
理地运用封、堵、抢、夹、断等技术，密切地相互协作配合，



并针对场上情况随机应变。

6.协同配合防守意识。指运动员既有积极能动地运用迫、逼、
堵、截、封、盖、抢、打、断等个人防守技术，又有与同伴
协同组成关门、交、换、抢过、保护、夹击、围守、补防等
战术配合意识。

7.抢篮板球意识。是一种而巧妙的顽强的拼搏意识。运动员
一旦建立起牢固的抢篮板球意识，就能在比赛中以极大的决
心和顽强的毅力去机智地争夺篮板球。

篮球裁判月总结篇三

这次参加了湖北省中老年乒乓球邀请赛的裁判工作，才第一
次感受到了身为一名裁判员的自豪。虽然这不是第一次参加
裁判工作，但是它是我裁判生涯的`一次蜕变，使我由一名粗
心大意、处事慌张的新手成长为一名自信大方，认真谨慎的
合格裁判。通过这次比赛我对裁判工作有了进一步的认识和
理解，增强了自身作为一名裁判员的素养。同时也提高了我
的社会交往能力：对突发事件的应变能力，冷静的判断力，
良好的心态和心理素质等。

首先在这次裁判工作中，我觉得最光荣的一件事就是代表全
体裁判员宣誓。虽然我做的不是最好的，但是我从中学到了
在学校学不到的东西，无论做什么事拥有一颗轻松洒脱的心
态。记得第一次裁判员宣誓时的情形，虽然没有出岔子，但
是心中的紧张和不安，让我不敢抬头去看台下的运动员。但
是这一次我做到了，在宣誓的时候我对着台下比我年长的运
动员丝毫不感到紧张，反而充满了自信。非常感谢老师给我
这样难得的锻炼机会。我一定会好好努力，不断提升自己。

其次，有了第一次裁判的经验，这次裁判工作先得轻松而有
序。不会像第一次那样因为一直处于紧张不安的状态，反而
使自己更加容易出错。而且这次我对自己提出了更为严格的



要求，一定要认真谨慎，不能像第一次那样因为自己的马虎
延误了整个比赛的进程。同时也一定要秉着公平公正的原则
对每一位参赛运动员负责，我觉得我在这次比赛中做的比较
好。特别是在裁一场黄石市和鄂州市两名单打运动员比赛的
时候，比赛很激烈，有很多人围观，因此我丝毫不敢放松，
在大比分为二比一局分为十比八的情况下，一个关键的一球
打完了，两人都以为比赛结束的时候，我用很奇怪的眼神看
着他们，明明比赛没有结束。两人吃惊的看着我，我示意此
球为擦边球，两人确认后继续比赛。也因为这一个球改变了
比赛的结果，而这个球是我极其肯定的。如果这是第一次做
裁判我肯定会怀疑自己，不敢立即果断判球。而这一次我坚
信而且相信自己的眼睛，毫不犹豫做出了判断，也许这就是
进步。

通过这次比赛我对裁判工作的各个还节也有了进一步的学习
和完善。再也不会像以前那样不是忘了翻小分就是忘了换对
名牌。同时也对自己的职责有了更深的了解，我们裁判员是
一个团体，只有每个人都做好了才能得到大家的认可。因此
每次轮换的时候，我都很仔细的观察同组队友的表现，及时
的发现错误并给予更正。同时服从安排，向其他优秀的裁判
员学习，团结协作。在处理一些自己无法解决的问题的时候，
要及时的向老师反映，请教如何解决。并且在解决协商的过
程中尽量不与运动员发生分歧和冲突，要带着裁判员的职责
和素养来解决沟通。

最后，通过这次实践，让我受益最大的就是自己在为人处世
方面有了很大进步。尽管自己任然存在不足，但是相信在老
师的引导和帮下我一定会做的更好。同时谨记老师教诲，无
论做什么事都要动脑筋，善于思考，三思而后行。

篮球裁判月总结篇四

12月11日下午，我们进行了开学以来第一次篮球岗位见习活
动课.这是一场生动有趣的见习课，是由大二的两个班级进行



了篮球对战，这场激烈精彩的对战，让我们看的非常开心，
同时我也有了一定的感想和想法.我自己认为篮球不求别的花
哨，把这三点做好。先来谈控球这是基本功的问题，是篮球
的基础练好控球。先从三件事开始，首先就是要学会用手腕
拍球，然后用手指黏球，其次要学会绕球培养良好的球感，
例如绕颈，饶腰等，最后就要学会跑动中的运球不求快求稳，
先做到这三点。其次就是标准的姿势也就是保持正确的手型，
正确的姿势是右手五指张开托球掌心不触球，手腕与手肘分
别成90度形成一个不关口的正方形，出手时手臂自然前推，
注意手腕的抖动和手指出手的感觉，出手不求高，但求快。
最后就是上篮，这种有效的得分方式对于初中生来说应该是
最容易掌握的，上篮最重要的是注重节奏的把握，让对方摸
不透自己的瞬间加速沉肩突破，不求快，但求钻对方的弱
侧(即空间大的一面)，起跳不求高注意身体对球体的掩护，
出手时注意手指的挑篮别僵硬。

然后是培养篮球意识，篮球运动中“篮球意识”训练，一直
是篮球训练工作的重要课题之一，训练篮球比赛是一项集体
对抗性质的竞技项目。它不仅要求运动员具备良好的身体素
质、技术水平，而且要求运动员具备良好的篮球意识。运动
员具备了良好的篮球意识，就能在比赛场上根据攻守态势，
主动地寻找和掌握战机，采取恰当的对策和行动，最大限度
地发挥本人和本队的优势，克敌制胜。美国篮球专家认为:篮
球比赛的取胜，60%靠思维，40%靠体力。现代篮球比赛的实
践也证明，运动员水平越高，这种趋势越明显。我们发现，
有好多队员个人技术比较好，然而到场上就不能正确发挥其
技术，简单地说就是不会动脑子打篮球其结果势必会队员个
人的技、战术水平的提高，从而降低了全队的攻防质量。可
见，篮球意识的培养应成为篮球训练中极为重要的一个方面。

篮球裁判月总结篇五

转瞬之间，20xx年就离我们而去了，在这一年中，我在足球裁
判工作中收获颇丰；7月的成都温江，8月的凉都六盘水，11



月的贵州师大，在一次一次的裁判工作中我也从各位裁判前
辈的身上学到了很多执法经验。在中超中甲预备队联赛中体
会到了职业比赛的节奏和执法尺度。但在具体的执法过程中
还是会发现自己的身上有很多的不足之处，错漏判的情况也
时有发生，这其中的原因主要有自身对规则精神的理解方式
以及对场上情况的分析产生偏差，也有在跑位和选位时的不
合理因素，这些都是我在之后的裁判工作中必须要解决的问
题。在11月的贵州省足球裁判员培训班中，刘铁军老师的规
则讲解使我受益匪浅，深入浅出的教学方式很容易理解在平
时执法中我们都遇到但不知如何解决的难题，韩帛辰老师的
体能训练理念更如雪中送炭一般，给我带来了最迫切需要，
最需要掌握的训练方法。这要得益于贵州省足管中心领导给
予机会学习及栽培，以及众多老一辈裁判员前辈的不吝赐教
和耐心教授。

有人说做裁判就是做人，这句话一点也不假；严肃认真，公
正准确也是为人处世的准绳，在球场上不机械的执行规则，
融会贯通，裁判员是规则及规则精神在足球场上的体现和执
行者；不仅要保护运动员的健康，保证双方的对等竞争，更
要促进足球技战术的发展，所以说做裁判做得成功的人在生
活中一定也是个情商很高的人。

路漫漫兮其修远，吾将上下而求索。作为一名90后足球裁判
员，个性明显，年富力强是特点，经验不足，履历浅薄是弱
点，如何将特点转化成优点，将弱点短板强化，是在新一年
里我需要思考及解决重要问题。保持体能储备，继续学习规
则，加强规则精神的理解是每天都要做的基本功；争取使自
己早日能够取得国家级裁判员培训班的资格，并通过考核；
也能在更高级别的足球赛事中完成任务，展示自己，学到更
多的知识，展现新一代贵州足球裁判员的优秀风貌。为贵州
的足球裁判事业贡献自己的青春热血。


